
梁唐青儀郭莉梁愛詩等主禮 鄧楊詠曼致辭

工商界婦女三八節聯歡

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港國際影視
展舉辦期間，港、澳、星、日、菲等亞洲電影業
逾百代表，19日假會展舉行題為「加強合作，促
進交流，共同發展」發布會。各代表均表示，大
力支持亞洲影視攜手合作與共同發展，建立獨特
強大多元的節目交換平台，努力推動支援亞洲有
潛力、有能力、有創意的影視人才，為泛亞洲文
化創意產業注入新興力量。

香港沙龍電影、澳門傳媒集團作為該平台的
戰略合作夥伴，將以港澳為基點，聯合亞太區
影業進行廣泛合作，共同打造影視節目交換平
台，以港、澳為媒介及譯製溝通平台，助內地節

目走出去，把外國節目引進來，促進國際文化交
流。

汪長禹：港具科技優勢

香港沙龍電影主席汪長禹指出，香港作為亞太
中心城市之一，憑藉地緣優勢、成熟的商貿基
礎、中西交匯的人文網絡，有能力組織及促進亞
太區創意文化產業的跨國界緊密合作。香港沙龍
電影過去50年發展中，一直注重科技與應用服
務，透過香港科技服務平台，能為海內外觀眾帶
來耳目一新的觀感享受。

日本「吉本興業株式會社」亞洲區代表高龍指

出，近年在吉本興業與各地夥伴共同努力下，積
極開拓海外影視節目合作製作與發行，通過媒體
新頻道，帶來更豐富多元的文化產品，將「快樂
與和平」的理念融入亞洲乃至全世界。

高龍：吉本興業甚積極

發布會上，各合作夥伴和與會者分享精彩片
花，包括吉本興業拍攝的《青鳥》；著名導演張
經緯與澳門、台灣業界聯手投資合作的劇情長片

《青洲山上》；通過沙龍管理的綜合媒體基金融
資製作的《德士當家》，以及由沙龍電影參與投
資及製片輔導的《再別康橋》。

聯歡晚會籌委會主任委員鄧楊詠曼在致辭時表示，
三八國際婦女節是紀念全球婦女爭取男女平等的

節日，百多年來，各國婦女努力不懈，在經濟、社會、
文化和政治各方面都取得傑出成績。今日婦女們能感恩
成績，分享成果，值得驕傲和自豪。

鄧楊詠曼：姐妹成績值得驕傲

她續說，蛇年伊始，環球經濟仍不明朗，為香港經濟
發展帶來了一定的挑戰，相信工商界姐妹們定會借「蛇」
之靈敏，提高自身競爭力，立足香港，背靠祖國，在各
自的崗位和領域拓展業績，展示風采。她亦相信，各姐
妹將一如既往繼續發揚愛國愛港的優良傳統，支持特區
政府依法施政，積極參與祖國的各項建設和發展，繼續
發揮半邊天的作用，為社會、為香港、為國家發展作出
貢獻。

當晚出席的嘉賓尚有中央駐港機構領導、香港中
華總商會及婦委會首長、內地省市婦聯及本港婦女
團體首長等，當中包括中聯辦行政財務部部長路和
平、經濟部副部長兼貿易處負責人楊益、台灣事務
部副部長何建華，外交部駐港特派員公署國際部主
任白永潔，中總副會長李德麟、莊學山及夫人莊吳

時，榮譽會長何世柱、林廣兆，以及副主任委員王
惠貞、朱莉、李碧㡡、黃周娟娟、柯達權、胡葆
琳、孫淑元、區艷龍、費斐、黃麗群、楊志紅、顏
寶鈴、譚茀蕓等。

黃麗群朱莉費斐國粵英語祝酒

曾黃麗群、朱莉、費斐分別以粵語、普通話、英語主
持祝酒儀式，祝願國家昌盛繁榮、香港更加美好。晚宴

上，籌委會精心策劃名為《中華戲曲 國粹贊禮》的戲
曲表演節目，一眾婦女精英紛紛粉墨登場，落力演出，
高潮迭起，全場投入欣賞，更不時送上掌聲和喝采聲，
氣氛熱烈高漲。

港澳合作促亞洲影視發展

■香港沙龍電影主席汪長禹(前排左四)與亞洲電影業界代表共商合作。

香港文匯報記者潘達文 攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港工商界婦

女昨晚假港島海逸君綽酒店宴會廳舉行紀念三

八國際婦女節聯歡晚會，行政長官夫人梁唐青

儀，中聯辦副主任郭莉，基本法委員會副主任

梁愛詩，原中聯辦副主任陳鳳英，勞工及福利

局常任秘書長譚贛蘭共同主禮。來自兩地的婦

女團體首長及香港社會各界賢達450多人濟濟一

堂，藉此良機暢敘情誼，並為婦女事業發展共

謀合作。晚宴上，工商界婦女攜手獻上精彩的

中華戲曲表演，為晚會增添愉快熱烈的氣氛。
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交津優化變低收入補貼 張建宗稱積極研究

林鄭研助N無 扶貧兼脫貧
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林太不願貧童「輸在起跑線」

香港社會服務聯會昨天邀請林鄭月娥及張
建宗參加一場扶貧對談會，45個基層團體代
表到場表達對有關兒童、殘疾、低收入及長
者等意見。林鄭月娥在會上表示，政府除了
要對低收入人士扶貧外，亦要幫助他們脫
貧，減少申請綜援的人數，亦不希望低收入
家庭的兒童「輸在起跑線上」。張建宗則表
示，現有的社會保障系統是以稅收支付，所
以必需確保政策的持續性。

貧窮線檢政策效用非「造數」

有團體質疑扶貧委員會內缺乏基層代表，
林鄭月娥認為扶貧政策是高層次政策討論，
難以加入太多人討論，雖然委員會內沒有基
層人士，但仍會以不同途徑聽取基層人士的
意見，未來亦會約見有關團體商討扶貧政
策。另外，有在場人士質疑當局制定貧窮線

只是為了「造數」，林鄭月娥指制定貧窮線
的目的，不是為了在數字上舞高弄低，而是
希望日後檢討現時社會保障政策的效用，

「如將來制定貧窮線後，發現綜援資助金額
不及貧窮線，會考慮完善機制」。

林鄭月娥重申，政府不希望綜援制度被標
籤及負面化，政府會繼續透過不同方法聆聽
基層市民對扶貧的意見。張建宗強調，政府
設立貧窮線是希望掌握貧窮問題並非迴避，
他又表示會邀請學者研究全民退休保障，一
年內將結果交給扶貧委員會。

現場亦有基層單親媽媽反映，即使想工作
養家，但家中兒童無人照顧，希望當局能夠
改善托兒服務，令基層家庭婦女自力更新。
張建宗表示，將會完善現有的社區褓母計
劃，為有工作能力的婦女提供托兒服務。亦
有市民表示，部分綜援戶的子女在畢業後，
工作收入會計算家庭收入之內，如果想繼續
申領綜援，部分子女要選擇搬離，但家庭的
負擔仍非常沉重，亦有子女索性不去工作，
繼續以綜援度日，故希望政府能修改綜援限
制，可免去子女畢業後首年的工作收入，增
加他們工作意慾。

香港文匯報訊（記者　王維寶）香

港貧富懸殊問題嚴重，政務司司長林

鄭月娥與勞工及福利局局長張建宗昨

出席一個扶貧諮詢會時，有團體送上

一樽在㜜房捕捉到的木虱及膠布，希

望官員落區，真正了解低收入人士的

處境。林鄭月娥表示，會研究為非綜

援戶的低收入家庭提供援助，並在扶

貧時幫助他們脫貧。張建宗對有意見

要求將交通津貼優化成低收入補貼持

開放態度，指政府會積極研究。

香港文匯報訊（記者 王維寶）有

基層市民在社聯舉辦的扶貧對談會

上，質疑政府早前於財政預算案提

出，再向關愛基金注資150億元，是

打算推卸扶貧的責任。林鄭月娥表

示，政府不會因注資關愛基金而賣

斷扶貧工作，又指以往預算案的紓

困措施很多時未能觸及N無人士，

關愛基金能令一眾N無人士得到援

助。

關愛基金至今已資助18個項目，

逾10萬人受惠。早前政府於財政預

算案提出，再注資150億元至關愛基

金，林鄭月娥表示，關注以往無法

受惠於預算案紓困措施的N無人

士，認為注資關愛基金並不是推卸

扶貧的責任。她又指關愛基金比一

般紓困措施更有彈性，能夠針對N

無人士，提出協助，關愛基金已為

逾38,000人提供一次性津貼，未來

關愛基金亦會就㜜房問題作出研

究。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為深化義務工作
精神及推動優質義工服務發展，義務工作發展局以

「香港義工約章」為基礎，成立「香港義工學會」。
主禮嘉賓、政務司司長林鄭月娥昨日在成立典禮上

透露，香港需要建立積極正能量，讓港
人對「我們的家」恢復信心及希望，特
區政府正計劃組織大型宣傳活動，推動
地區服務及團結互相的社會價值，並搭
建更多機會推動義務工作持續發展。

義工學會昨日舉行成立典禮，逾100名
來自政府、企業、教育界及非盈利組織
決策者、行政管理人員及義工領袖參
加。林鄭月娥為義工學會頒授榮譽會士
予多名社會知名人士，表揚他們在推動
義務工作及對社會作出的貢獻，及為最
新推出的「香港義工約章」手機應用程
式主持啟動儀式。

去年義工人數破百萬

她在致辭時表示，2012年，在香港註冊的義工人數
突破100萬大關，截至2011年，香港義工更提供了超

過2,200萬小時的義工服務，充分說明大家對香港這
個城市的愛，並期望新成立的義工學會，透過設立
嘉許性質的會員制度、頒授認可資格，訂立服務標
準，從事研究及知識轉移，使義務工作持續發展。

林鄭：港需正能量建家園

林鄭月娥直言，香港目前需要建立積極正能量，
讓港人對「我們的家」恢復信心及希望，為此，特
區政府正計劃組織大型宣傳活動（a city-wide
campaign），推動地區服務及團結互相的社會價值，

「未來幾年，政府會努力與港人攜手共進，搭建更
多機會推動義務工作持續發展」。

義工局及義工學會主席李澤培表示，香港參與義
務工作的人數在香港持續遞升，期望義工學會成立
能夠提升香港義工的服務質素，讓義務工作的發展
達到質量並重，增強社會資本，為社會的凝聚及進
步奠下穩固基石。

香港文匯報訊（記者 文森）早前北角發生嚴重電梯意
外，令人關注升降機業界人力資源狀況。機電工程署表
示，截至2013年2月，升降機及自動梯合資格工人及註冊工
程師的數目分別有4,960人及294人，為全港約60,000部升降
機及8,200部自動梯提供服務。

加強培訓改善環境吸新血

該署又指，過往數年，全港升降機數字穩定上升，2005
年至2012年的年增幅為1%至1.2%，增幅輕微，對整體人力
需求不會構成太大壓力，但當局會加強培訓及改善工作環
境，吸引更多新人入行，建造業議會會為建造業機電工種

（包括升降機技工及自動梯技工）推行「承建商合作培訓計
劃」，及為有志於完成職業訓練局的機電基本工藝課程後投
身成為機電學徒的學員提供資助。

該署亦不時連同業界並根據行業的最新發展，檢討及更
新《實務守則》，提升工作環境的要求，例如新近加入了訂
明承辦商應在進行工作前，評估升降機井道的溫度、通
風、照明等工作環境條件的要求。

機電署：升降機業人手壓力不大義工學會成立 政府勉地區服務

■林鄭月娥（左四）表示，香港需要建立積極正能量，讓港人

對「我們的家」恢復信心及希望。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■林鄭月娥

（中）與張

建宗（左）

齊出席社聯

扶 貧 對 談

會。
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■香港工商界婦女舉行紀念三八國際婦女節聯歡會。 香港文匯報記者劉國權 攝


